
1º contato

----- Original Message ----- 
From: matheus costa 
To: Apitonacional.com.br 
Sent: Wednesday, December 05, 2012 9:53 AM
Subject: Re: Esclarecimentos

olá Marçal,as perseguições por parte da comissão,por eu ser gaucho e 
oposição no sindicato são verdadeiras. 
na final da segunda divisão,tive uma discussão com o arbitro da partida,dentro 
da vestiaria,a comissão entrou na vestiaria e o vice presidente salmo valentim 
da silva,veio gritando comigo e me ameaçando que eu estaria fora da 
federação,isto,pq em uma reunião anterior a final,quando Erich falou sobre os 
motivos da cada um ser escalado,eu apresentar críticas a escala.Salmo não 
estava na reunião e chegou na vestiaria falando sobre ela,gritando de dedo em 
riste,na minha cara.
eu pedi pra falar,ele mandou eu calar a boca,eu insisti,e ele continuou gritando 
dizendo que eu não falaria nada!
então,eu alterei meu tom de voz,e disse:"eu vou falar,se tu quiser,tu não ouve"
ai apenas disse,que embora estivesse instisfeito em ser quarto arbitro,eu era 
profissional,e faria meu trabalho da mesma forma que na semi final,onde salvei 
a arbitragem do jogo,a ceaf e a federação!
e isso ocorreu,tento que voltamos pro segundo tempo,que transcorreu 
naturalmente,sem qualquer problema.
foi uma discussão normal entre dois colegas,no local de trabalho,onde os dois 
queriam o melhor,como qualquer arbitro ja vivenciou em alguma vestiaria do 
brasil,ou do mundo,faz parte.
após o jogo procurei salmo pra conversar,ele disse:"Matheus!tá superado!" e 
marcou uma reunião no dia seguinte,na ceaf.
chegando lá ele fez questão de não me cumprimentar,tentou exigir uma 
desculpa e me ofendeu de diversas formas,onde eu digo,que meu maior 
arrependimento é não ter gravado a conversa!ouvi coisas absurdas,totalmente 
inapropriadas a um dirigente!
ele terminou dizendo:"jamais grite com um superior!você vai ver o quanto sou 
poderoso!"
depois disso,fui informado que eu estava afastado por tempo indeterminado,e 
não definitivamente,embora alguns arbitros tenham me dito que salmo,em 
reuniões e atividades,tenha dito que estou fora do quadro.
isto aconteceu ha mais de uma mes e sempre que procuro alguma definição,a 
resposta tem sido o silencio sobre esta punição,mas em nenhum momento a 
comissão me disse que eu estava definitivamente fora.
porém estou proibido de treinar ou fazer qualquer atividade da ceaf.
quanto a esta pessoa,sei de quem se trata,só posso dizer que ele é mais uma 
pessoa que não gosta de salmo valentim.quando ele soube da minha 
situação,me procurou,e perguntou se eu me importava de ele falar sobre minha 
situação,eu permiti,porém dei minha palavra que jamais identificaria.mas ele 
tem uma ligação bem forte com arbitragem.é o máximo que posso dizer.
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gostaria ainda de falar marçal,que sou um profissional exemplar,que vc pode 
procurar verificar isso,sempre trabalhei em arbitragem,com muita dedicação e 
profissionalismo,sofri muito preconceito e discriminação aqui em 
pernambuco,por ser de fora,porém superei todos os obstaculos,acabei 
chegando ao quadro da cbf,e agora,fui informado de que salmo mandou me 
tirar,motivado por esta discussão,e por eu ter manifestado o interesse de 
assumir a presidencia do sapfepe!
no inicio,riram da minha intenção,mas a vontade de mudança,fez com que as 
pessoas que declaravam apoio a minha candidatura cada vez aumentasse 
mais,minha grande proposta é transparencia,é democratizar as decisões da 
categoria e principalmente modernizar os treinamentos e as relações 
principalmtente de respeito ao arbitro.
para que situações como esta que passei,não se repita com mais ninguém.

Eu fico feliz pela solidariedade que tenho recebido,além dos 
árbitros,funcionarios da federação e tembém delegados dos jogos,todos 
impressionados com tamanha injustiça e o quanto uma pessoa pode ser má 
com a outra,apenas por poder!infelizmente muitos arbitros estão com medo,de 
que possam ser vitimas também,tive de mudar a constituição da minha 
chapa,optando por uma formação composta basicamente por ex arbitros!

porém  o edital de convocação da eleição ainda não apareceu,e ja deveria ter 
sido divulgado e eu presenciei o dialogo envolvendo Emerson Sobral(candidato 
ao sapfepe)e Pedro Wanderley(presidente do sindicato)dizendo que estava 
faltando fazer alterações no estatuto e que falatav apenas falar com Salmo pra 
fazer isso!uma semana depois de eu ouvir isso,fui tirado do quadro(apesar de 
eles dizerem que é apenas por tempo indetermidado)!
qualquer coisa estou as ordens para mais esclarecimentos.

2º contato

 
----- Original Message ----- 
From: matheus costa 
To: Apitonacional.com.br 
Sent: Wednesday, December 05, 2012 6:19 PM
Subject: Re: Esclarecimentos

Em 5 de dezembro de 2012 12:54, Apitonacional.com.br 
<apitonacional@apitonacional.com.br> escreveu:

Prezado Matheus Costa.
  
Vou fazer algumas perguntas abaixo e se puder me responder, seria ótimo.
 
1 - Como disse ao Anselmo Torres, teria que fazer indagações aos outros 
envolvidos para ter subsídios para uma matéria, todos eles me reportaram que 
a mensagem que recebi seria de Matheus Costa (vc) e pergunto: Você e 
Anselmo Costa com 100% de certeza são duas pessoas totalmente diferentes?
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R: sim Marçal,não sou ele.mas sei de quem se trata.não sei exatamente o que 
ele disse e não me responsabilizo pelas mesmas,porém estou totalmente 
aberto a dizer tudo que sei,sem problema algum,me responsabilizo por cada 
virgula que eu disser!
 
Veja bem, pro apitonacional é indiferente se você é ou não o Anselmo Costa, 
faria a matéria sem nenhum tipo de problema, mas teria que ter prova 
documental para sustentar a matéria e evitar processos seguindo orientação de 
minha advogada.
 
Com o seu e-mail muda as coisas, você existe de fato, todos conhecem você e 
se for autorizado, faço a matéria em cima do seu relato, claro que darei a 
chance dos citados se defenderem passando a eles parte do seu relato, suas 
acusações e caso eles se sintam por algum motivo ofendido, resolverão com 
você. Ok?
 
 
2 - Quanto ao ocorrido na final da 2ª divisão, fiquei sabendo por cima e se você 
quiser detalhar desde antes do sorteio, e principalmente sua desavença com o 
arbitro e em que situação ocorreu seria ótimo.
 
R: ok!na semana da final,na quarta feira eu trabalhei como quarto arbitro na 
semi final.um dia antes do jogo,fui informado,pelo assistente do jogo Elan 
Vieira,que o carro dele encontrava-se com problemas mecanicos.Rufino o 
arbitro do jogo estava sem seu carro,e estava utilizando o de seu pai,disse que 
preferia evitar a utilização do mesmo.então liguei pra minha esposa pra utilizar 
o nosso carro.ela trocou seu horario de trabalho para que pudéssemos ir com o 
carro,com esta troca,tive de ficar em casa pela manha cuidando de nosso 
filho,então com 6 anos.essa troca se deu a noite,em torno de 21h da terça feira 
anterior ao jogo;imediatamente liguei para os mebros da comissão,não 
consegui falar com eles e mandei mensagem de texto pelo celular explicando 
que não poderia participar do treinamento promovido pela cbf com os 
instrutores fisicos,ao qual eu havia me comprometido.as 3h30 da madrugada 
do dia 24/10/12 recebi a seguinte resposta de Salmo,via sms:Matheus,você 
está perdendo uma grande chance de ser observado pela comissão 
nacional,além de deixar de cumprir um compromisso de trabalho com a 
comissão local!!a decisão é sua!!boa noite!!-
 
Minha resposta foi que não era uma decisão minha,e sim força das 
circunstancias,se eu fosse pro trienamento não teríamos como ir pro jogo,se 
fosse de carro pro jogo,não poderia ir ao treinamento,pois teria de ficar com 
meu filho,e como tudo se deu a noite,ficou impossivel inclusive de contratar 
alguém pra ficar com ele.Eu não tenho familiares aqui nem minha esposa que é 
de Manaus. 
 
Quando saiu a escala da final,ela foi composta da seguinte forma:Thiago 
Nascimento,arbitro,Matheus Costa quarto arbitro,Jean Marcel e Karla 
Santana,assitentes e Deborah Cecilia como quinto arbitro.Naquele momento eu 
achei que estivesse sendo punido,por ter faltado ao treinamento e minha 



esposa era da opinião que ja era retaliação por causa do sindicato!então liguei 
pra CEAF perguntando se o presidente Erich se encontrava,para que eu 
pudesse ir pessoalmente falar com ele,ele não estava e não fui até lá.Algumas 
horas depois o arbitro do jogo Thiago Nascimento me ligou informando de uma 
reunião na praia de Marinha Farinha as 17h,no hotel onde estavam os 
instrutores da cbf em treinamento.porém naquela data as 16h eu deveria estar 
em Gaibú (pra quem não conhece,Gaibu é litoral sul,perto de Porto de Galinhas 
e Maria Farinha litoral norte,mais próximo de Itamaracá).Esta reunião,trataria 
de um empreendimento que estava montando com minha esposa.Eu informei 
ao arbitro que não poderia comparecer a reunião.No dia seguinte eu fui até a 
CEAF,pra explicar a minha ausência,chegando lá,não havia ninguém,tentei 
contato telefonico com a secretaria da CEAF Edvania Cesar e os tres membros 
da comissão,não consegui.falei com o arbitro Thiago,ele me disse que segundo 
Erich havia dito que nós dois teríamos ido pro sorteio,e quem perdesse seria 
quarto árbitro.Me tranquilizei a medida que não era uma punição.pouco depois 
minha esposa me ligou dizendo que conseguira adiar a reunião e que eu fosse 
até o hotel me reunir com a comissão.neste momento mandei um sms pra 
salmo perguntando o nome do hotel,ele mandou que eu entrasse em contato 
com Thiago,liguei pra Thiago,eram aproximadamente15h30,ele estava em 
casa,pois não havia ninguém na CEAF,na hora que ele foi,ele voltara em casa 
para se arrumar pre reunião,e pegar onibus,pois não conseguira 
carona.naquele momento,ele não tinha sumula,spray,bandeira eletronica,recibo 
de pagamento,placa eletronica ou comunicador eletronico,ou seja nenhum 
material para trabalhar na final do campeonato.então sai de minha casa,fui 
buscá-lo na casa dele,saímos de lá,enfrentando um transito terrivel,que vc 
pode averiguar sobre o transito de Recife,fomos ao sindicato e a CEAF,buscar 
todo material.fomos pra reunião,ainda,voltei uma parte do caminho para buscar 
a quinta arbitra Déborah,que também não havia conseguido carona,a arbitra 
assistente Karla,havia dito a eles,que não iria trocar a rota dela,que se 
quisessem carona,que fossem até a BR.com atraso e depois de muito 
"aperreio",afinal não conheço muito os caminhos pra esses lados de 
Pernambuco,chegamos à reunião,apenas o presidente Erich se encontrava no 
inicio,falou brevemente o seguinte:"é uma final,todos estão nela por 
merecimento.Nós bancamos a escalação de vcs mesmo contra a opinião de 
alguns diretores da FPF>Matheus e Thiago foram pro sorteio,quem perdesse 
faria a reserva.se Matheus ganhasse tudo tranquilo,ele é um pouco mais 
experiente,se perdesse,ficaria ali fora pra "segurar as pontas",Jean foi um dos 
que manteve maior regularidade no campeonato,e as meninas são um símbolo 
de superação,pois treinaram e passaram no teste físico!"em seguida abriu a 
palavra e perguntou se alguém tinh algo a dizer e eu falei:-"Erich vou te ser 
sincero,como sempre sou,até por que é apenas a segunda escala que vc faz 
enquanto presidente da CEAF,na minha opinião,e esta é apenas a minha 
opinião vc cometeu alguns equivocos:primeiro,se o a´rbitro do jogo e 
praticamente toda a equipe de arbitragem é da turma nova,nada mais justo que 
o quarto arbitro também fosse,teve meninos que trabalharam o campeonato 
todo,alguns com avaliações e arbitragens excelentes,eles estariam vibrando 
como nunca por estar trabalhando em uma final,eu ja trabalhei em várias,pra 
mim é indiferente...Jean Marcel,é na minha opinião o melhor assistente da 
turma dele,em questões tecnicas,posicionamento,tranquilidade,na parte 
fisica...com relação as meninas,não acho justo,não pela qualidade,até por que 



Deborah é uma das melhores arbitras mulheres do país,na minha opinião e já 
disse a ela que se trabalhar forte poderá se tornar uma das melhores do 
mundo!porém elas trabalharam em apenas dois jogos do 
campeonato,enquanto outros arbitros roeram o osso durante todo o periodo,me 
coloco no lugar deles,que batalharam toda a competição e agora veem 
pessoas que trabalharam em apenas dois jogos estarem na final,arbitragem é 
basicamente sonho,paixão,é preciso motivação pra treinar e melhorar,falo isso 
como árbitro,porque se a arbitragem como um todo estiver bem,eu vou estar 
bem!e por último vocês cometeram um erro grave,escalaram dois árbitros 
como reservas,se um assistente se machucar,nós vamos substituí-los e se a 
gente erra?ou acontece um impedimento duvidoso?e isso define o 
campeonato?o trabalho de um ano dos clubes sendo jogado fora e o trabalho 
da arbitragem também,a bronca vai toda pra vcs,de graça!"ainda,fiz questão de 
salientar:"Eu nunca estou satisfeito quando quarto árbitro,eu trabalho para ser 
o melhor e apitar os melhores jogos,mas sou profissional,e dou minha palavra 
que vou trabalhar como sempre trabalhei,e sempre recebi elogios!"Em seguida 
chegou Francisco Domingos que falou rapidamente e destacou o nome de 
alguns outros jovens arbitros que poderiam estar trabalhando naquele jogo.a 
reunião não durou mais que 15 minutos.Após a reunião,nós,somente os 
árbitros,nos reunimos,as duas meninas não estavam se falando,por causa da 
carona,Thiago disse que não queria ir de carro com Karla e sim comigo,em 
principio,eu não iria com eles,pois estaria no interior,iria viajar com minha 
esposa pra Caruaru e de lá iria pra Pesqueira,local do jogo.vendo aquela 
situação,mais uma vez deixei minha familia em segundo plano cancelei a 
viagem,para que todos fossem comigo no meu carro,evitando maiores danos 
ao jogo!Na viagem ao jogo,ja no domingo,as meninas foram até lá sem se 
falar,fomos conversando falando de regras e mais,tudo natural.nos momento 
que antecederam a partida tivemos um inicio de discussão quando eu vi Thiago 
dançando brega com seu celulr ligado,pedi concentração a ele,e ele disse que 
ele trabalhava assim,que não se preocupa-se com ele...na hora da preleção ele 
falou pra termos tranquilidade porque ele tinha maloqueiragem do apito.eu 
aproveitei e passei algumas orientações sobre posicionamento e contato visual 
com os assistentes,eles não aceitaram minhas orientações,todas baseadas nas 
orientações da CBF e FIFA!fomos pro jogo,e Thiago pediu insistentement que 
eu o ajudasse durante o jogo!aos 43 minutos do primeiro tempo,quando o jogo 
encontrava-se em 1x1,dois jogadores se chocaram e caíram,Thiago marcou 
falta,e pediu a maca,então disse pelo ponto:"thiago,quando dois atletas se 
chocam no mesmo lance,eles podem ser atendidos em campo e não precisam 
sair"-ele respondeu:"mas foi falta!"eu disse:"Não importa,quando dois atletas se 
chocam,eles podem continuar,não precisa de maca!"ele repondeu:"mas são de 
times diferentes"eu disse:"isso não tem nada a ver"então ele disse:"Mas eu vou 
mandar eles saírem"eu respondi:"tu que apita,se quiser errar tu erra!",neste 
instante tirei o fone,e fui resolver uma situação em um dos bancos de 
reserva,sempre tiro o microfone quando vou  falar com os reservas-quando 
coloquei novamente o comunicador,ele ainda falava do assunto"é que o um do 
jogadores tava tonto,por isso mandei sair"-eu respondi "é tu quem apita,fa o 
que tu quiser!".Em seguida terminou o primeiro tempo,novamente ele veio falar 
sobre o asunto,eu disse:"Thiago é tu quem apita,faz o que tu achar melhor"e 
este dialogo repetitivo foi até o vestiário,eu respondendo sempre a mesma 
coisa,então Thiago se irritou, e disse"tu não quer me ouvir!porra!tu eur fuder 



meu jogo!" enão eu disse:"tu quem sabe" e tirei o comunicador e disse:"vou 
voltar pro segundo tempo sem o comunicador!" ele respondeu:"Tu queria ta 
apitando o jogo,quer fuder meu jogo!"-neste instante eu estava com uma lata 
de coca cola na mão,a joguei no chão e sai do vestiário,sem dizer nada,pra 
esfriar a cabeça!quando saí,chegaram,Erich,Salmo e Chico,entrando no 
vestiário,eu perguntei a Erich:"quando dois atletas de equipes adversarias se 
chocam,eles podem ser atendidos e continuar em campo?",Erich 
respondeu:"sim!"-eu disse:"então fala pra Thiago,pq ele disse que quero fuder 
o jogo dele!"-Erich disse:"Calma,vamos lá dentro conversar".quando entramos 
Salmo perguntou a Thiago:"tu disse a Matheus que ele queri fuder teu 
jogo?".thiago confirmou que sim,então Salmo virou pra mim e 
disse,gritando,com dedo em riste,na minha cara:"coloca esse comunicador!isto 
é uma ordem!se tu não colocar esse comunicador vc ta fora da Federação!eu 
não estava na reunião,mas parece que vc ta fazendo isto pq ta 
insatisfeito!"então eu disse,em tom de voz normal:"posso falar?"ele disse:"Não 
pode falar,cala a boca,coloca este comunicador,pq depois disso tuas chances 
de chegar a qualquer lugar são quase nenhuma!"eu disse,ainda em tom de voz 
normal:"eu quero falar!" ele respondeu "não vai falar!vc não vai falar nada!" 
então eu alterei meu tom de voz e disse:"eu vou falar!Se tu não quiser ouvir tu 
não ouve!"nisto Chico pede calma,pede que me sente,eu sento,fala pra termos 
todos calma e nos concentrarmos no jogo!Salmo então diz:"Queria pedir 
desulpas a todos por teu me alterado!"-então eu falei,calmamente,voz em tom 
normal:"vc disse que estou fazendo isso por estar insatisfeito,sim estou 
instisfeito,não gosto de ser quarto arbitro,mas vc tem ai outras quatro 
pessoas,ouvindo tudo que eu falo,e vc pode perguntar se alguma coisa que fiz 
ou disse durante o primeiro tempo é diferente do trabalho que eu sempre faço!
sou profissional,e to trabalhando como sempre faço!"-coloquei o 
comunicador,Thiago pediu desculpas,nos abraçamos,fui ao banheiro,enxuguei 
as lágrimas e voltei pro segundo tempo,que transcorreu sem nenhum 
problema,continuamos a nos comunicar naturalmente.terminou o jogo e nos 
vestiários,eu e Thiago nos abraçamos,ele perguntou se eu tinha alguma 
orientação,se eu tinha visto algo a ser melhorado,no momento em que passava 
algumas orientações,Salmo entrou no vestiario novamente chamou o trio e 
começou a passar orientações enquanto eu preenchia a comunicação de 
penalidades.depois ele pediu que eu parasse o que tava fazendo e fosse até 
onde ele se encontrava,e disse:"o arbitro do jogo é Thiago,se alguém pode te 
tirar do jogo é ele e não tu sair,tu queria apitar o jogo dele,vc se acha muito 
bom,mas tem que aprender a respeitar hierarquia!"nisso entram no vestiario 
Chico e Erich,Chico repreende Salmo:"Você deveria esperar a gente!".ele 
respondeu:"Eu só estava passando as orientações pra Thiago,sobre a 
diagonal,os cartões,aquilo que a gente tinha conversado!".Depois que fizeram 
todas as considerações,e estavam se despedindo,chamei Salmo e 
disse,calmamente:"Salmo,não tenho problema com hierarquia,inclusive,eu 
comparo o trabalho da comissão com o trabalho de um árbitro,vc faz a 
escala,como eu marco um penalti,vc não vai voltar atras,nem eu!quando a 
gente toma uma decisão,fazemos com convicção,querendo acertar,eu não 
tenho duvidas!mas isso não quer dizer que estejamos certo,não posso 
recriminar um jogador se no final do jogo ele me disser,matheus,aquele penalti 
que tu marcou,vc vai ver na tv que não foi..."Salmo me interrompeu e disse"fica 
tranquilo!isto ja ta superado,só não ta ainda,pq gostaria que tu comparecesse 



na CEAF pra uma reunião as 16h!"eu disse:"ok".A viagem de volta transorreu 
tranquila,sem qualquer problema ou resquicio de indisposiçaõ entre todos 
nós,inclusive deixei Thiago em casa,pois ele não tem carro e era tarde.A 
assistente Social da FPF,me disse posteriormente que conversou com todos 
envolvidos e eles teriam sido unanimes quanto a minha postura em termos de 
profissionalismo no jogo,frisando segundo relato da assistente social para mim!
 
3 - Fale da sua relação com a comissão antes e depois da entrada de Erich e 
Salmo.

R: Cheguei em PE no ano de 2009,o presidente da comissão era Valdomiro 
Matias,recebi muitas referencias boas dele,e foi um dos principais motivos da 
minha mudança,quando fui falar com ele e Seu Chico,os dois deixaram claro 
que eu só seria aceito por ter apenas 26 na apoca,ja ter curso superior,e seria 
trabalhado para ocupar futuramente uma vaga no quadro nacional!logo após 
minha mudança,o mesmo saiu,assumindo Francisco Domingos,que passou 
então a me dar excelentes oportunidades,me escalando em tudo,sempre que 
podia,vinha me falar de elogios que eu estava recebendo e sempre me 
passava orientações!em novembro de 2009,procurei Seu Chico,perguntando 
se poderia retornar pro RS,nos meses de novembro e dezembro,pois o pessoal 
de lá estava me convidando pra arbitrar jogos,já que chegavam as decisões e 
eu ja era bastante respeitado enquanto arbitro no RS,o que vc pode checar 
com as ligas de arbitragem de lá e com o SAFERGS!Seu Chico disse que não 
teria problemas,até pq as escalas aqui estavam reduzidas,e ele utilizaria os 
mais experientes ainda disse:"vc tem ajudado muita gente e tá todo mundo 
falando que vc tem apitado muito bem,continua assim,até pq a voz do povo é a 
voz de deus!"!Fiquei no RS novembro e dezembro,apitando futsal e 
futebol,quase todos os dias!no final de dezembro,o arbitro Gleydson Leite me 
ligou informando que eu tinha me "dado bem",pois a cbf havia reduzido a idade 
para 30 anos,sendo assim eu era um dos poucos que se encaixavam nos 
padrões!liguei de lá pra Seu Chico,e ele me tratou bem diferente do que antes!
quando cheguei em Recife novamente,notei muita diferença no 
tratamento,depois descobri que alguns árbitros estavam "fazendo a cabeça " 
de chico contra mim,por eu ser de fora!dois deles admitiram posteriormente pra 
mim que teriam falado com chico,por ser contra arbitros de fora,inclusive,um 
deles disse que eu era diferente dos outros.os dois arbitros foram Emerson 
Sobral e Antonio Andre Rodrigues.Depois disso a minha relação com Chico 
ficou diferente!no final do campeonato pernambucano de 2010,eu fui procurar o 
presidente da FPF,Carlos Alberto de Oliveira,dizendo que estava indo 
embora,na época,ja estava de malas prontas.Eu vim morar com meus 
tios,porém eles acabaram se separando,e eu fiquei morando com a ex-esposa 
do meu tio,quando ele saiu de casa,bom,vc pode imaginar a minha 
situação,ehehe,no meio de uma separação conjugal,na casa de uma ex 
mulher,e que não era da minha parte da familia.quando procurei o 
presidente,ele disse que eu não fosse embora,que eu era novo e tinha 
potencial para chegar na cbf e talvez na FIFA,chamou chico e pediu que me 
desse oportunidade!Chico,achou que fui reclamar do presidente,mas não 
fui,apenas fui me despedir de quem me acolheu muito bem e até hoje sempre 
me tratou com respeito,que são os funcionarios da federação pernambucana 
de futebol,dos porteiros ao presidente!houve um pouco mais tarde uma 



discussão entre mim e Chico,ele me respondeu de forma ríspida,discutimos,ele 
me deixou de fora,um período e terminou por ai,assumi meu erro,e ele não me 
perseguiu,continuamos nos dando bem profissionalmente até hoje,me escalaou 
em jogos de todos os tipos,foi observador dos meus jogos e sempre se 
mostrou correto e fez observações pertinentes,elogiando e criticando quando 
nescessario.ele é uma pessoa muito trabalhadora,defensor da arbitragem,não 
é meu amigo,mas temos uma relação profissional,a meu ver muito boa.quem o 
conhece,passa a entende-lo,quando ele está feliz tudo é lindo,quando ele está 
de mau humor sai de baixo!heheh!neste periodo de convivencia com Chico,só 
ficou uma mágoa,quando no ano de 2010,ele não me indicou pra cbf,eu fui 
perguntar o motivo de não ter sido indicado,quando eu poderia,e ele disse que 
era por eu não ser pernambucano,que sempre que eu fosse disputar com um 
arbitro nascido em pernambuco ele ia optar pelo pernambucano!aqulo 
machucou muito,discriminação grande,eu assim como diversas 
pessoas,escolhi viver longe do local onde nasci,quem é mais gaucho,eu que 
nasci lá ou as pessoas que hj vivem lá,trabalham e ajudam a construir as 
coisas do estado?!embora,eu tenha o dever de deixar claro,que tenho a 
compreensão de que Chico tem essa postura,pq ele a considera justa,eu 
discordo completamente,mas essa é a opinião dele,discordo,mas respeito! 
 
 
4 - Onde vc se formou,?

R:me formei na federação gaucha de futebol,fiz o processo de seleção em 
dezembro de 2005,fiz o curso em 2006 e começei a apitar em 2007!antes disso 
começei como arbitro amador no municipio de Alvorada,vizinho a Porto 
Alegre,com 18 anos,em 2001,após me formar num curso gratuito oferecido 
pela prefeitura.durante as aulas práticas,me destaquei,o professor do 
curso,depois de 15 minutos de arbitragem,me disse:"tu vai ser árbitro!",desde 
então nunca mais parei,após o curso,junto com os demais colegas formamos 
uma associação de árbitros,que existe até hoje,onde fui eleito o primeiro 
presidente,ASSAMA(associação de árbitros do municipio de Alvorada).
 
5 - Fui informado que você não tem trabalho fixo, vive da arbitragem, é 
apadrinhado de Leonardo Gaciba e que ele teria dito, "va pra Pernambuco, 
entre na CBF e deixa o resto comigo", procede essa informação?

R: não!em hipótese alguma!!primeiro sou professor de educação fisica formado 
pela universidade federal do rio grande do sul.no meu curriculo tenho 
passagens como personal trainer da acameia MR-Marcia Refinski,uma 
academia especilizada em treinmentos personalizados,trabalhei por quase 2 
anos lá,onde tive o prazer de trabalhar(foi meu aluno)com o ex goleiro 
Taffarel,e com sua esposa também,nem por isso sou apadrinhado dele,sou?sai 
de lá para trabalhar na SOGIPA(sociedade ginastica de porto alegre)como 
preparador fisico das equipes mirim e infantil,minha "chefe" foi a ex jogadora da 
seleção brasileira de volei Helga Sasso,apesar de não ter experiencia com 
volei,ela me aceitou,e fomos no ano de 2005 campeões estaduais de volei 
infantil feminino,sai no final do ano seguinte,pois ficara impossivel conciliar com 
a carreira de arbitragem!depois que sai de lá,sim fiquei trabalhando apenas 
como arbitro.porém sempre que nescessário,substituia um arbitro que era 



professor na academia de Luciana Salles,então,esposa de Leonardo Gaciba,a 
época,eu não tinha nenhum contato com ele,só o de instrutor das aulas que ele 
nos deu durante o curso,e havia trabalhado num jogo,como aprendiz,de quinto 
arbitro,com ele no apito!após este professor da academia dela,pedir pra sair 
pois arranjara um novo emprego tanto ele quanto ela me convidaram pra 
trabalhar na academia,pois disseram que precisavam de alguém de confiança!
pouco tempo depois,Luciana me falou que iria fechar a academia,pois faria 
sociedade com o Gaciba,em outro projeto de academia,maior!Ela me convidou 
pra trabalhar na nova academia Gaciba Fitness,aceitei e fui junto com ela os 
primeiros professores da academia,revezamos no trabalho da academia,com o 
tempo foram contratados outros professores,a maioria com indicação 
minha,inclusive a moça da limpeza foi indicação minha!hehe!durante quase 
dois anos trabalhei lá e sai quando resolvi ir morar em pernambuco.Gaciba 
sempre me orientava com relação a modo de trabalho,eu pergunta pra ele as 
situações e ele sempre me orientava da melhor forma possivel quanto as 
decisões do árbitro!quando disse que me mudaria pra recife,ele me disse:"o 
presidente da comissão lá é Valdomiro Matias,o cangaçeiro,ele tem cara de 
brabo mas é um cara muito correto!quando chegar lá liga pra ele!" e me passou 
o telefone dele,ainda disse que me passaria o telefone de Erich que seria "meu 
padrinho",eu recusei,nunca gostei deste tipo de relação,bem como,outro amigo 
Luis Carlos Boaro me ofereceu contactar Wilson Souza,seu amigo pessoal e 
recusei!A unica coisa que Gaciba fez foi ligar pra Valdomiro,inclusive quando 
ligou,eu ja havia agendado uma conversa,segundo ambos me disseram a 
conversa teria sido que Gaciba me conhecia e sabia que eu apitava muito jogo 
de varzea,ele teria dito inclusive que nunca havia me visto apitar!Quem diz que 
sou apadrinhado é no minimo leviano,jamais usei de politicagem ou 
favorecimento,inclusive,se quisesse utilizar de influencia,não seria mais facil ter 
ficado no sul?trabalhando com ele?entre em contato com o safergs e pegue 
referencia da minha conduta!alguma pessoas diziam que eu era parente de 
Simon,pq uso cabelo com gel,num estilo bem parecido,mas eu jamais disse 
qualquer coisa do tipo,muito menos Gaciba,quem o conhece sabe da sua 
integridade e forma correta de conduzir as coisas!ele não é meu padrinho!foi 
meu patrão,colega é meu amigo,mas acima de tudo é um idolo,que assim 
como Claudio André Taffarel,Deus me deu a honra de conhecer,são meus 
idolos principalmente pelas pessoas que são,humildes,simples e acima de tudo 
muito honestas!Em pernambuco,trabalhei primeiramente com meu tio,ele 
vende aparelhagem de ginastica e musculação,depois fui professor,pela 
prefeitura do recife no projeto circulos populares de esporte e lazer,onde dava 
aula de ginastica geral,dança de salão e num abrigo pra idosos,abrigo Cristo 
Redentor!sai de lá no inicio desse ano,desde então trabalhava como personal 
trainer,no momento me encontrava com apenas duas alunas,pois estava com 
um projeto em andamento para a administração geral de uma galeria na praia 
de Gaibu assim como de um comércio em uma das lojas da mesma em 
parceria com minha esposa!infelizmente minha familia foi muito afetada pelas 
decisões arbitraris e sem fundamento desta comissão,e decidimos abortar este 
projeto pessoal e devemos estar deixando o estado de pernambuco em breve!
 
 
6 - Você é casado, tem família, tem formação superior?



 R: Aqui em pernambuco tenho um tio,temos pouco contato,só telefone,e 
algumas visitas,pois trabalhamos muito e sobra pouco tempo,ele foi o 
incentivador de minha vinda pra cá!sou casado ela tem um filho,que atualmente 
é meu também,o qual amo de todo meu coração,de apenas 7 anos.sou 
formado em educação fisica pela UFRGS,ano de 2006.
7 - Como funciona a inscrição anual dos árbitros em Pernambuco, alem de 
todos documentos, o árbitro paga alguma taxa de inscrição para a federação? 
Tem documento deste ou de anos anteriores para enviar?

R:Quando cheguei aqui me inscrevi no sindicato,a CEAF me pediu o historico 
de jogos no RS,exames,diploma e certidões negativas.depois disso,apenas os 
documentos exigidos anualmente,ao SAPFEPE se paga uma anuidade,que 
pode ser parcelada,e os descontos normais.Não há qualquer pagamento de 
taxa pra FPF.
 
8 - Fale o que disse Erich falou sobre os motivos da cada um ser escalado, eu 
apresentar críticas a escala.

R:está acima,na primeira resposta.
 
 
9 - Salmo não estava na reunião e chegou na vestiário falando sobre ela, 
gritando de dedo em riste, na minha cara. Isso foi no intervalo.

R:foi no intervalo,dentro do vestiario
 
 
10 - na semi-final onde salvei a arbitragem do jogo, a ceaf e a federação! Fale 
de forma detalhada sobre isso

R: a semi final ocorreu entre Chã Grande x Olinda,o Chã grande precisava 
ganhar por qualquer resultado,no primeiro tempo,Salmo,que era o observador 
do jogo,mandou eu orientar um gandula,num determinado momento do 
jogo,quando eu fui obedecer a orientação,houve uma falta,a qual não consegui 
precisar direito a gravidade,ou força,eu estava andando,de lado,quase de 
costas para o lance,apenas acalmei e pdei para os jogadores próximos se 
sentarem,eles sentaram,vi que Rufino(Sebastião Rufino Filho) arbitro do 
jogo,estava muito próximo,e com o lance sob controle!então anotei o numero 
do atleta atingido e fui falar com o gandula,quando vejo uma confusão,pergunto 
a Rufino o que era,pelo ponto eletronico,falo com o assistente n1 Jossemar 
Diniz,que estava próximo do lance no momento da falta e ele diz:"eles tão 
dizendo que quem fez a falta não foi ele(rufino havia expulsado o numero 6 do 
olinda)" eu perguntei se ele sabia quem tinha sido,ele disse :"não vi!",então vi 
que o jogador que havia feito a falta não era aquele,pois o mesmo,era mais 
baixo que eu e o infrator era mais alto,começei a olhar um a um os atletas,até 
que achei o atleta,passei a informação pra Rufino:"não foi o 6 foi o 
onze!",depois de ter dito isto,o treinador adversário,confirmou pra mim:"tu ta 
certo,foi o 11 mesmo!".Rufino alterou a expulsão.o jogo terminou 1x0 pro Chã 
Grande,que subiu pra serie A1 e o Olinda permaneceu na serie A2.aquele foi 
um dos unicos jogos que teve repercussão pela tv globo nordeste,com as 



imagens sendo transmitidas no globo esporte local do dia seguinte,foi este jogo 
e a outra semifinal.na tv fica bem claro que quem comete a falta foi o numero 
11 e o numero 6 nem participa da jogada!não fosse meu trabalho e a confiança 
da equipe de arbitragem em mim,provavelmente o Olinda entraria na justiça e 
no minimo iria parar o campeonato até o julgamento,causando problemas pra 
FPF,e a arbitragem local caindo no descrédito,bem como a comissão,e a 
pressão para a primeira divisão do Estadual e a desconfiança,começariam bem 
antes!
 
"Chegando lá ele fez questão de não me cumprimentar, tentou exigir uma 
desculpa e me ofendeu de diversas formas, onde eu digo, que meu maior 
arrependimento é não ter gravado a conversa! ouvi coisas absurdas, totalmente 
inapropriadas a um dirigente! ele terminou dizendo: "jamais grite com um 
superior! você vai ver o quanto sou poderoso!".
 
11 - Você poderia detalhar tudo acima? Como ele exigiu que pedisse desculpa 
e nomine as ofensas.
 
R: Quando Salmo chegou a sala da secretaria,eu estava sentado ao lado do 
arbitro Wagner Cabral,Salmo cumprimentou-o e fez questão de nem me olhar,o 
menino até me olhou,como quem estranha a atitude.quando entramos na 
sala,eu,ele,Erich e Chico,ele perguntou o que tinha acontecido,eu dei uma 
descrição detalhada,como fiz na primeira resposta,incluindo os perrengues do 
dia da reunião.terminada minha fala ele disse:"por que vc gritou comigo!?"-eu 
respondi:"pq vc gritou comigo!"-ele então disse:"eu pedi desculpas,pq vc não 
pediu?"-eu disse:"primeiro ,eu me senti atacado,e quando se ataca alguém,o 
grito serve apenas como defesa,e mais quando acontece uma situação 
dessas,todos estão errados,e por isso não vi motivos de pedir desculpas!"-ele 
então respondeu:"Mas eu sou seu superior,vc me deve desculpas,nunca se 
grita com um superior,e dentro destas coisas que vc me disse,vc não tem razão 
em nada,eu até gosto de vc,vc reinvindica,mas nada do que vc reinvindica tem 
procedencia,veja só:a questão do carro,o carro é de Karla ela não tem 
obrigação de dar carona pra ninguém e vc como quarto arbitro não fez mais do 
que sua obrigação em buscar o arbitro do jogo lá,até por que ele é melhor 
abitro do que você,e eu da sua idade ja estava na CBF!e você queria apitar o 
jogo dele,só por que ele é mais novo,onde ja se viu dar prleção no jogo dele?
Simon dizia,façam o que vcs sabem!a maloqueiragem é a malandragem,é mais 
importante que tudo pra apitar futebol,tu tem um pouco disso,mas Thiago sabe 
usar muito bem!o teu problema é que tu acha que tem personalidade forte,mas 
no máximo tu tem personalidade!tu é arrogante,prepotente,sem qualquer 
respeito aos seres humanos!"ainda completou:"tu não tem controle 
emocional,tu surtou!"- eu respondi:"esta é tua opinião,sem diagnóstico!"ele 
então disse:"tu não reconhece hierarquia,te acha melhor que os outros!tu vai te 
arrepender por ter gritado comigo!não se grita com um superior!"por diversas 
vezes Erich e Chico pediram calma pra Salmo,que falava tudo isso com 
excesso de agressividade,eu pedi que ele parasse,por que estava levando pro 
lado da briga,pro lado pessoal,e ele me respondeu:"eu não vou brigar com 
vc,eu sou poderoso e vc não é nada!"
 
12 - "Sofri muito preconceito e discriminação aqui em Pernambuco"



Poderia relatar onde achou que sofreu preconceito e onde foi discriminado?

R: em 2010 e 2011 eu poderia ter sido indicado pro quadro nacional,não fui e 
abertamente foi me dito,que a preferencia era dos arbitros pernambucanos,em 
2011 fui indicado,e retirado na ultima hora.Existiram outras situações mais 
pontuais,mas dou-as por superadas,trabalhei sério,trabalhei firme,mostrei meu 
valor e minhas qualidades,com o tempo fui firmando meu espaço,e passei a ser 
respeitado enquanto arbitro e cidadão,pra mim é isto que fica,e do estado de 
Pernambuco,vou levar as lembranças boas e as amizades,o resto serviu pra 
meu crescimento enquanto pessoa,não vale a pena remexer em velhas feridas!

Marçal, podes entrar em contato com quem achares devido,reforço mais uma 
vez que não soua pessoa que primeiramente te escreveu,até por que eu não 
devo nada pra ninguém,e tudo que escrevi é verdade!e não tenho medo de 
mostrar minha cara.Alguém te disse que tenho problemas com hierarquia?não 
sei,se não admitir ser desrespeitado,não aceitar assédio moral,e ser contra 
arbitrariedades,é ter problemas com hierarquia,então eu tenho!pois sou 
profissional,em 4 anos pedi dispensa uma unica vez por 15 dias pra visitar 
minha mãe e avô doentes,faltei a apenas uma reunião na federação,tive 
sempre notas superiores a 9,0.Sempre fui assiduo nos treinamentos e cumpri 
todas as determinações,mesmo as quais não concordava,pergunte a comissão 
qual determinação,reomendação ou ordem deixei de cumprir em 4 anos?qual 
jogo participei e trouxe problemas pra federação?quantos erros de carater 
técnico eu cometi?quantos penaltis marquei errado ou deixei de marcar?além 
disto tudo e colocar minha familia em segundo plano,trabalhar em jogos de 
graça,por 20,30 reais,viajar como viajei mais de 1.600 km,em duas pessoas 
dividindo as despesas pra cumprir uma escala mau elaborada,ficar na 
estrada,no meio do sertão,sem sequer sinal telefonico em quilometros,e depois 
ligar pra seu Salmo,dizendo que a sumula chegaria com atraso e ter como 
resposta que precisariamos um B.O. pra justificar o atraso,depois receber um 
mal e mal obrigado,e tantas outras coisas que só os árbitros sabem o que 
passam para realizar de forma correta seu trabalho,e além disso tudo devo 
aceitar alguém invadir o vestiário,meu local de trabalhar,me chamar de 
sabotador e ter que me calar?desculpe as pessoas que acham que esta seria a 
atitude correta,pra mim isto é vender a sua dignidade!sou um cidadão 
correto,integro e respeitoso com todos os outros cidadãos e exigo respeito de 
igual forma,não me vendo e nem nunca me vendi,seja por dinheiro,escala ou 
escudo!se ter opiniões e expressá-las,com base em argumentos é falar 
demais,então eu falo,porém nasci,felizmente em um regime democrático,onde 
as pessoas tem liberdade de manifestar-se e emitir suas opiniões!Nasci 
pobre,e me orgulho disto,me orgulho da cada lição que meus pais me 
deram:"nem mesmo a fome pode te tirar a dignidade!encare a vida de 
frente,não tenha rabo preso com ninguém e baseie sua vida na verdade!"
áqueles que lerem minhas palavras,deixo as palavras de Gonzaguinha:

"Você deve aprender a baixar a cabeça
E dizer sempre: "Muito obrigado"
São palavras que ainda te deixam dizer
Por ser homem bem disciplinado
Deve pois só fazer pelo bem da Nação



Tudo aquilo que for ordenado
Pra ganhar um Fuscão no juízo final
E diploma de bem comportado"
 
Essas perguntas por hora basta, dependendo das suas respostas e do que 
receba dos demais, poderei entrar em contato para esclarecimentos. Poderia 
enviar fotos sua de árbitro e social para ilustrar uma possível matéria?
 
Quero que saiba que caso concorde, entrarei em contato com Leonardo 
Gaciba, Salmo Valentim, Emerson Sobral, Erich Bandeira e Pedro Wanderley 
para que se manifeste sobre o seu relato e que possivelmente colocarei seu e-
mail e do Anselmo Torres na integra como prova na matéria. Combinado?

 
3º contato

 
----- Original Message ----- 
From: matheus costa 
To: Apitonacional.com.br 
Sent: Wednesday, December 05, 2012 11:06 PM
Subject: Re: Esclarecimentos

Em 5 de dezembro de 2012 21:03, Apitonacional.com.br 
<apitonacional@apitonacional.com.br> escreveu:
 
Como disse antes, vou enviar algumas perguntas para os citados e só após 
publicar, o que devera ocorrer somente na próxima semana.
 
Cara, não estou duvidando de suas palavras, mas esse tipo de comportamento 
dos dirigentes não podem ocorrer mais hoje em dia. Também não é normal que 
arbitro questione a comissão como você mesmo confessou.
 
Como não tenho como provar o relatado pelo Anselmo Torres, vou usar 
somente informações contida no seu e-mail e procurar fazer uma matéria sem 
tomar nenhum dos lados, puramente jornalística.
 
Só tenho mais três perguntas.
 
1 - Quem realmente manda na comissão de arbitragem pernambucana? Como 
é o ambiente entre eles?

R: Marçal,não posso afirmar,ou comprovar,apenas posso emitir opinião com 
base na minha observação!principalmente nestes fatos o presidente da 
comissão,sr Erich Bandeira em momento algum emitiu opinião,ordem ou 
recomendação,em todos os momentos só quem falou ou deu ordem foi Salmo 
Valentim,na última segunda feira estive lá para pedir minha 
documentação,como histórico de jogos,notas de provas e presenças,solicitação 
que ja fizera anteriormente pessoalmente e por e-mail,e não havia recebido 
qualquer resposta,perguntei a Erich,mas quem respondeu foi Salmo dizendo 
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que de lá não sairia nenhum documento,e que a secretária Edvania estava 
proibida de prestar qualquer ajuda neste levantamento de jogos,que eu deveria 
procurar o presidente do sindicato!estavam presentes na sala os outros dois 
membros,e ele sequer pensou em consultá-los,nem mesmo com o olhar,que 
poderia buscar alguma forma de aprovação.Uma semana antes do anuncio de 
Erich como presidente,estava na CEAF,juntamente com Pedro Wanderley,e 
Chico já adiantava que eles haviam articulado sua saída da presidencia.A 
minha opinião pelo que vejo,é Salmo mandando,Erich acata todas as decisões 
dele,Seu Chico,se mostra escanteado,de lado,num canto,engolido pela 
situação!ouvi uma frase de uma pessoa lá de dentro que era:"Dois decidem e 
um só concorda!"
 
2 - E agora, sua situação esta insustentável, vc sabe que em posse de parte do 
relato do Anselmo, eles acham que foi você quem escreveu e segundo 
informações preliminares, vc estaria afastado definitivamente da arbitragem 
pernambucana.

R: Veja Marçal,estive lá segunda feira em torno de 18h,vi em cima da mesa um 
papel escrito Anselmo Torres,achei que me perguntariam se era eu,mas em um 
determinado momento da conversa guardaram-no.Como disse,sei quem é,e 
sabia do que se tratava,naquele momento sabia que eles acreditavam ser 
eu.Porém,embora eu tenha feito o pedido que me dessem alguma definição,e 
eu tenha ouvido de outras pessoas que Salmo ja dizia a muito tempo que eu 
não mais apitaria em Pernambuco,não foi me dito nada,novamente!porém hoje 
pela manhã minha esposa recebeu uma ligação da assistente social da 
fpf,onde ela disse que Erich havia dito a ela que teria me dito segunda feira que 
eu estava fora definitivamente da FPF!Absurdamente ligam pra minha 
esposa,que ao que eu saiba jamais trabalhou na federação,ou tem qualquer 
ligação com a comissão,ainda mais para me fazer passar por mentiroso,uma 
vez que eu cheguei em casa dizendo que tivera lá e nada me fôra dito!Veja o 
tamanho do desrespeito que estes senhores tem colocado as relações que 
deveriam ser profissionais!minha esposa está indignada,se quiseres entrar em 
contato com ela,ela também se colocará a disposição face a tanto desrespeito 
destes dois senhores,onde não posso colocar a conta destes atos no sr 
Francisco Domingos,que é um sujeito integro e muito correto,por qual nutro um 
grande respeito,embora não concorde com todas suas opiniões!Marçal já que 
pretendes fazer indagações aos outros,gostaria que você fizesse uma pergunta 
ao presidente da CEAF/PE sr Erich Bandeira.a pergunta é:"Foi pra tomar este 
tipo de atitude que ele ,antes de uma reunião,quando se veiculava a possivel 
queda de Francisco Domingos que ele correu e pediu uma votação,juntamente 
com Pedro Wanderley,para dizer ao presidente que os árbitros não aceitariam 
Wilson Souza como presidente da CEAF?o que mesmo ele disse que Wilson 
faria caso assumisse a comissão?"gostaria muito que ele saísse de baixo da 
saia de Salmo e respondesse pra todo o Brasil,de cara limpa e peito aberto 
esta questão!
 
3 - Em algumas dessas fotos, sua esposa esta presente? Poderia identificar os 
outros árbitros.



R:identifiquei,se tiver alguma duvida,me pergunte.ela não aparece,pelo órgão 
que ela trabalha e profissão que exerce precisa de discrição,porém ela está 
aberta a falar,caso queira ouvi suas opiniões.
 
Caro Matheus, obrigado pelo contato, parabéns pela coragem, mas se prepare 
para dias difíceis. Nos árbitros não estamos preparados e nem acostumados 
com alguém nos enfrentando. Tudo devera piorar quando a matéria for 
publicada.
 
O apitonacional esta aqui para publicar as matérias sobre arbitragem e a nós 
não cabe dizer quem esta certo ou errado. Temos o dever de ouvir todos e ser 
fiel com os relatos e as pessoas responsáveis é que deverão tomar 
providencias.
 
Desejo boa sorte a você, que consiga seus objetivos e que saia deste episodio 
vivo para a arbitragem.
 
 
 Obrigado Marçal,sei o que me espera,inclusive por segurança,minha esposa e 
filho estão deixando o estado neste final de semana e eu ja iria pedir que não 
publicasse a matéria antes de domingo,por segurança deles,ela procurou na 
internet quem era Salmo Valentim e ficou realmente com medo,pediu demissão 
e está deixando pernambuco,esta é só uma das dificuldades e perdas que 
estes senhores estão me causando,apartir de agora minha luta passa a ser 
para que este estado que me acolheu possa efetivamente uma arbitragem 
forte,pra isso precisamos de gente competente,com conhecimento tecnico de 
arbitragem e não politicos fracassados para brincar de rei!espero que tudo que 
está me acontecendo,nunca mais aconteça com ninguém,pelo menos por aqui!
abraço e muito obrigado por permitir a oportunidade de mostrar para o Brasil 
que são eles,e quem eu sou!pelo menos minha família está orgulhosa da 
minha coragem!
 
 


